# P Numéro spécial Congrès FiniStère



Penn Ar Bed

remi mi de

N° 1416 VENDREDI 6 JANVIER 2023

L'hebdomadaire de la Fédération du Finistère du Parti Socialiste ISSN 1269-0791 - 0.75 euro

# Rendez-vous à Pont-de-Buis

C'est à l'Espace François Mitterrand, à Pont-de-Buis, que se déroulera le Congrès fédéral du Parti Socialiste, le 14 janvier prochain.

près, Quimper, Saint-Martin-des-Champs ou Clohars-Carnoët, il était logique de le tenir dans le centre Finistère.

D'autant, qu'après la belle victoire de Mélanie Thomin aux dernières Législatives, la sixième circonscription s'est naturellement imposée pour accueillir ce Congrès fédéral.

Comment ne pas choisir Pont-de-Buis et son *Espace François Mitterrand*? Cette salle occupe une place particulière dans l'histoire de la Fédération. Elle a accueilli de nombreux Conseils fédéraux, Conventions fédérales ou Assemblées générales, depuis son inauguration par Roger Mellouët.

Car Pont-de-Buis, depuis 1995, est dirigée par un maire socialiste : Roger Mellouët jusqu'en 2020 et Pascal Prigent, aujourd'hui. En 1977, Jean Poudoulec remportait les élections mettant fin à plus de trente ans de municipalité gaulliste.

Ce canton de Gauche est représenté à l'Assemblée départementale par Isabelle Maugeais et Julien Poupon.

C'est donc dans une commune, un canton et une circonscription que les Socialistes du Finistère se retrouveront, le 14 janvier, pour leur Congrès fédéral.



### CAP FINISTÈRE

26 B, rue Aristide-Briand 29000 QUIMPER

### Retrait!

ouverner c'est prévoir.
À l'occasion de ses vœux,
Emmanuel Macron a
indiqué que personne ne pouvait
prévoir la crise climatique que
nous avons connu cet été et qui
se prolonge encore cet hiver. C'est
évidemment faux puisque le GIEC
nous met en garde depuis au moins

En ce qui concerne les retraites, voilà des mois que toutes les organisations syndicales annoncent une mobilisation exemplaire contre ce projet inutile et injuste. Depuis plus de six mois, le gouvernement n'a toujours pas trouvé d'argument sérieux pour justifier ce projet qui ne vise qu'à gagner de l'argent sur le dos des plus modestes.

Comment faudra-t-il le dire? Les Françaises et les Français ne veulent pas du report de l'âge de départ à la retraite. C'est pourtant clair.

Si, comme le répètent les macronistes, l'heure est au rassemblement, une seule décision s'impose : le retrait immédiat de ce projet.

**PS29** 

## Un azenda de la refondation pour remettre le PS au travail

La méthode «Refonder-Rassembler-Gouverner», portée par la maire de Vaulx-en-Velin, Hélène Geoffroy, s'appuiera sur un triple rassemblement : celui des sociologies éclatées du pays à travers un Front de classe, celui des Socialistes dans un parti modernisé, rénové et celui de la Gauche et des écologistes au travers d'un contrat de projet commun.



ette méthode est celle d'une maire d'une des villes les plus pauvres de France, confrontée aux réalités vécues au plus près de la population, loin des tribunes et plateaux parisiens. Une femme sans agenda caché, mais avec pour seul agenda, celui de la refondation. Une femme qui ne travaillera pour personne, seulement pour le Parti Socialiste et la nouvelle alliance proposée. Une fois élue Première secrétaire, Hélène Geoffroy réaffirmera que notre parti est celui des lumières, un parti progressiste, un parti féministe, un parti démocratique et un parti qui mène de nouveau les batailles culturelles.

### Agenda de la refondation

I. Février 2023 - Suspension de la participation à la NUPES et réintégration des candidats aux Législatives exclus

Février - mars 2023 - Travail au rassemblement des socialistes :

Cycle de rencontres de la nouvelle direction nationale du parti, en commençant par une réunion des secrétaires de sections et premiers fédéraux, et une rencontre des militants.

Propositions de réponses socialistes et partage d'un calendrier de travail.

Travail sur le fonctionnement du parti : mise en place d'un mandat clair pour chaque instance du parti.

Temps de travail avec la FNESER, les UDESR, le CESE, la Fondation Jean Jaurès, etc.

Appel aux Socialistes éparpillés à venir

travailler avec le Parti Socialiste

Avril 2023 : Appel des forces vives du pays ; lancement des conventions thématiques sur «France commune», «Europe et international», «Urgence sociale et écologique».

Consultation des syndicats et du « pacte du pouvoir de vivre », de la commission nationale entreprise.

«Visios» régionales thématiques des militants avec la Première secrétaire dans le cadre du grand plan numérique des Fédérations/déplacements dans les Fédérations. Débats lors de l'Université d'été du parti.

Organisation de forums territoriaux thématiques/conférences militantes thématiques réunies par le CN.

Septembre 2023 : vote des militants sur les conventions thématiques (dont la question des élections européennes), suivi de consultations directes des adhérents en CN par thématiques.

### II. Novembre 2023 - décembre 2023 : Assises de la Gauche et des écologistes

Cycle de discussions avec les élus de Gauche et écologistes sur la base des textes issus des conventions thématiques.

Participation aux forums citoyens thématiques, discussions avec les réseaux associatifs

Préparation de la campagne des élections municipales : « pas une ville sans candidat socialiste » et des élections européennes.

### III. Mars 2024 : Congrès de refondation et vote sur la nouvelle Union de la Gauche et la nouvelle organisation du parti

Depuis des années, nous n'avons plus réfléchi en profondeur. Ce congrès peut nous permettre d'en finir avec le bilan calamiteux d'Olivier Faure. «Gagner!» c'est le nom du TO de ceux qui ont tout perdu. À la chute vertigineuse du nombre de militants, s'ajoute notre effacement aux élections avec seulement deux eurodéputés et vingt-six députés, les 1,75% à la Présidentielle d'une candidate imposée puis non soutenue, et la perte de onze villes de plus de 10 000 habitants, 129 conseillers départementaux et 330 conseillers généraux.

Votre voix peut faire la différence, votez!

Contact: deboutlessocialistes finistere@gmail.com Pour signer: https:// deboutlessocialistes.fr/

# Gazner!

De Camaret à Carhaix, de Locquirec à Penmarc'h, de Ploudalmézeau à Moëlan-sur-Mer, nous incarnons la diversité du PS dans le Finistère. Adhérent.e.s de longue date ou plus récents, nous avons pour ambition de développer un Parti Socialiste qui puisse, au sein de l'Union de la Gauche, porter un discours social, féministe, laïque, européen et décentralisateur.

Ibrahim Al Haj Ali, Béatrice Andrieu, Isabelle Assih, Eliane Auffret, Frédéric Ballerin, Wilbert Belin, Alexandre Bendaoud, Olivier Berthelot, Ingrid Berthou, Alexandre Billon, Rénato Bisson, Xavier Bleunzen, Dominique Boé, Chantal Boulic, Danielle Bourhis, Léanie Buaillon, François-Marie Cailleau, Jérôme Calmels, Hugo Canesson, Yves Canévet, Sébastien Cauet, Héloïse Cayre, Franck Chapoulie, Béatrice Coste, Florence Crom, Elma Cugny, Jean Daniel, Boris Desbureaux, Jean-Pierre Delattre, André Derruder, Jean-Marc Dincuff, Michèle Escoffier, Valentin Eynac, Axel Fachus, Didier Faujour, André Flamand, Yves Formentin-Mory, Isabelle Fournière, Tristan Foveau, Claudine Galeron, Olivier Galiana, Luc Galli, Yves Garo, Hervé Gouédard, Jean-Michel Guénolé, Jean-Roger Guiban, Jérôme Guyader, Sébastien Hamon, Margaux Héliès, Tom Héliès, Dominique Henry, Éric Huard, Yvon Laurans, Jocelyne Laurent, Ronan Le Berre, Yannick Le Bris, Marcel Le Cléac'h, Noël Le Drezen, Claude Le Guillou, Annick Lhomme, Andrew Lincoln, Jean-Michel Lucas, Jean-Raymond Magueur, Marie Mamie, Jean-Claude Martin, Corinne Jégou Braban, Serge Kermarrec, Julie Mathieux, Nathalie Mittler, Isabelle Montanari, Nathalie Sarrabezolles, Nathalie Dinjar, Yohann Nédélec, Marie-Josée Neth, Rachel Nicolas, Jean-Claude Nicolle, Daniel Ollivier, Elisabeth Pellicot, Sandrine Perhirin, Konwal Perrot, Renaud Petitjean, Arnaud Platel, Jérôme Plouzen, Lola Prie, Pascal Prigent, Hervé Prima, Françoise Queinnec, Léa Réa, Marlène Réa, Clarisse Réalé, Johan Richard, Bertrand Robin, Claude Rolland, Nathalie Rolland-Vannini, Philippe Ronarc'h, Serge Rousseau, Renaud Sarrabezolles, Christian Scicluna, Gabriel Steffe, Matthieu Stervinou, Laurence Terrage, Claire Thomas, Marc Thomas, Mélanie Thomin, Noël Vanderstock, Jean-Paul Vermot, Alix Vourch, Sonia Zamai...

Rejoindre la liste des signataires du TO2 Gagner!: olivier.galiana.bzh@gmail.com



# Tant qu'il y aura des injustices, il y aura des Socialistes!

Il suffit d'ouvrir les yeux : la lutte contre les inégalités et les injustices sociales et territoriales n'a jamais été aussi nécessaire dans un pays touché de plein fouet par l'inflation, la crise énergétique et la perte de pouvoir d'achat.



Michaël Quernez et Sébastien Née comandataires de Refondations dans le Finistère

t pourtant, disons les choses simplement avec regret et amertume : le Parti Socialiste, dans ce contexte, est quasi inaudible, ses propositions noyées par le tumulte et le fracas de l'Assemblée nationale et le spectacle donné aux Français.

Pire... beaucoup de gens pensent finalement que le Parti Socialiste est mort, au mieux une officine de la NUPES.

Prenons un exemple très symptomatique de la situation dans laquelle le PS est, aujourd'hui, plongé: celui de la réforme des retraites. Quelle est notre ligne politique, où sont nos propositions au moment même où le président de la République et son gouvernement s'attaquent frontalement à cet acquis historique du Conseil national de la Résistance?

Récemment interrogé sur la position des Socialistes sur France Info, Olivier Faure est apparu pour le moins embarrassé. Il a dit: « C'est 60 ans pour tous, c'est ce qu'il y a dans l'accord de la NUPES. »

Or, ce n'est pas du tout la ligne défendue par la candidate socialiste à la Présidentielle, ni surtout ce qui a été le plus récemment travaillé dans le projet socialiste.

Réaffirmons donc nos propositions avec force et clarté. Ce qui compte pour nous, c'est le droit à profiter d'une vraie retraite en bonne santé. Aussi, nous nous opposons fermement au projet du gouvernement de repousser d'une façon ou d'une autre l'âge légal de départ à la retraite.

Quel sens aurait en effet cette réforme alors que seuls 35,5 % des 60 à 64 ans sont en emploi (chiffre 2021). Comment pourrait-elle ne pas accroître les inégalités quand les 5 % de Français les plus aisés ont déjà une espérance de vie de treize ans supérieure aux 5 % les plus pauvres, quand l'écart d'espérance de vie en bonne santé demeure de six ans entre un ouvrier et un cadre?

Le système de retraites que nous défendons commence par réintroduire et étendre les critères pour que celles et ceux qui ont connu des carrières longues ou effectué des travaux pénibles puissent partir plus tôt à la retraite, avec un objectif simple, inscrit dans une loi organique : l'égalité du temps de retraite en bonne santé.

Voilà où est l'universel pour les retraites : dans le droit à profiter pleinement de sa retraite plus que dans l'uniformité d'une retraite à 60 ans avec 40 annuités dont le coût de plusieurs dizaines de milliards d'euros interdirait beaucoup d'autre progrès sociaux.

Par idéal de justice, nous voulons aussi l'égalité des conditions de départ à la retraite et de niveau des pensions entre les femmes et les hommes, alors que les femmes ont touché, en 2020, une pension 40% inférieure à celle des hommes.

On a donc besoin face à la politique du gouvernement qui est inefficace économiquement, injuste socialement, de sérieux, de constance et de clarté comme pour ce sujet si central des retraites.

C'est pourquoi, nous vous proposons de Refonder ensemble le Parti Socialiste pour qu'il ne soit plus un supplétif mais bien la force centrale de la Gauche sociale et écologiste que les Français attendent.

Nicolas Mayer Rossignol, Avec: David Assouline, Viviane Artigalas, Françoise Bonneau, Fanny Chappé, Forough Dadkhah, Michaël Delafosse, Marie-Guite Dufay, Lamia El Aaraje, Claire Fita, Anne Hidalgo, Patrick Kanner, Gilbert Le Bris, Gaël Le Meur, Sébastien Miossec, Sébastien Née, Michaël Quernez, Gabrielle Siry-Houari, etc.

# Azenda

### 7 janvier

10 h 00 : Assemblée générale de présentation des TO au Patronage Laïque à Pont l'Abbé (1 rue Benjamin Delessert).

#### 9 janvier

20 h 30 : Visioconférence bretonne de présentation des TO.

> **14 janvier** Congrès fédéral.

### Cap Finistère

Le Breton Socialiste

N° 1416 - Vendredi 6 janvier 2023 www.ps29.bzh - cap-finistere@wanadoo.fr 26B, rue Aristide-Briand - 29000 QUIMPER Tél. 02 98 53 20 22

Directeur de la publication : Yves FORMENTIN-MORY Rédacteur en chef : Jean-Yves CABON Tél. 02 98 43 44 39 13, rue de Portzmoguer - 29200 BREST

Impression : Presses Associatives du Finistère Tél. 02 98 43 11 44

### S'abonner

Nom:
Prénom :
Adresse:

### Abonnement numérique

Tarifs pour l'année Adhérents : 25 euros Non adhérents : 35 euros

> Chèque à l'ordre de : ADFFFPS

# Dix ans de conzrès socialistes

Le congrès a toujours été un moment important pour les Socialistes. C'est à celui du Globe en 1905, que les différentes chapelles socialistes se sont retrouvées pour donner naissance à la SFIO. Mais, s'il s'agit toujours de fixer la ligne du parti et de désigner ses dirigeants, au cours des années, les congrès ont évolué et ont acquis de nouvelles dimensions.

79<sup>e</sup> congrès : Villeurbanne 18 et 19 septembre 2021

À l'origine, ce 79e congrès devait se tenir au mois de décembre 2020 mais, en raison de l'épidémie de Covid, il a dû être reporté de près d'un an.

Deux textes d'orientation étaient soumis au vote des adhérents : le TOA, «De la renaissance à l'alternance » (premier signataire Olivier Faure) et le TOB «Debout les Socialistes!» (première signataire Hélène Geoffroy).

Le TOA a recueilli 72,02% des suffrages et le TOB 27,98%. Dans le Finistère, le congrès fédéral s'est tenu à Quimper.

> 78e congrès : Aubervilliers 7 au 8 avril 2018

Ce congrès intervient après le traumatisme de 2017.

Les adhérents doivent départager quatre motions: Motion 1: «Un progrès partagé pour faire gagner la Gauche» (premier signataire Luc Carvounas), Motion 2: «Cher.e.s camarades...» (premier signataire Stéphane Le Foll), Motion 3: «Socialistes, le chemin de la renaissance» (premier signataire Olivier Faure) et Motion 4: «L'Union et l'espoir» (premier signataire Emmanuel Maurel).

Le 15 mars, les adhérents votent et placent la Motion 3 en tête (48,37%) suivie de la Motion 2 (26,45%), de la Motion 4 (18,80%) et de la Motion 1 (5,38%).

Seul candidat, Olivier Faure est élu Premier secrétaire national et remplace Rachid Témal qui assurait l'intérim, depuis 2017.

Dans le Finistère, le congrès s'est tenu à Saint-Martin-des-Champs.

77<sup>e</sup> congrès : Poitiers du 2015 5, 6 et 7 juin 2015

C'est à Poitiers que se tient le 77<sup>e</sup> congrès qui intervient un peu plus d'un an après l'arrivée de Manuel Valls à Matignon, après Jean-Marc Ayrault.



Les 27 contributions générales présentées dans la première phase se transforment en quatre motions : Motion A : «Le renouveau socialiste» (premier signataire Jean-Christophe Cambadélis), Motion B : «À gauche pour gagner» (premier signataire Christian Paul), Motion C : «Osons un nouveau pacte citoyen et républicain» (première signataire Florence Augier) et Motion D : «La fabrique» (première signataire Karine Berger).

Le vote des adhérents donne 60,04% à la Motion A, 28,46% à la Motion B, 9,5% à la Motion D et 2% à la Motion C.

Jean-Christophe Cambadélis succède à Harlem Désir comme Premier secrétaire national.

Dans le Finistère, le congrès s'est tenu le à Clohars-Carnoët.

76<sup>e</sup> congrès : Toulouse du 26 au 28 octobre 2012

Le congrès de Toulouse intervient quelques mois après la victoire de François Hollande à la Présidentielle et la nomination de Jean-Marc Ayrault comme premier ministre. Les 19 contributions générales se sont transformées en cinq motions : Motion 1 «Mobiliser les Français pour réussir le changement» présentée par Harlem Désir, l'ensemble des membres du gouvernement et la quasi-totalité des parlementaires; Motion 2 « Question de principes » présentée par Juliette Méadel; Motion 3 «Maintenant la Gauche» présentée par Emmanuel Maurel; Motion 4 «Oser. Plus loin. Plus vite» présentée par Stéphane Hessel et Motion 5 « Toulouse, mon congrès » présentée par Constance Blanchard.

Le vote des adhérents place largement en tête la Motion 1 (67,87%) suivie de la Motion 3 (13,28%), la Motion 4 (11,78%) la Motion 2 (5,13%) et la Motion 5 (1,36%).

Harlem Désir est élu Premier secrétaire national.

Dans le Finistère, le congrès s'est tenu à Saint-Pol-de-Léon.